# Ayuntamientos y Eudel estudian si hay que eliminar las primas de prejubilación

Donostia es el primer consistorio guipuzcoano en abordar si la sentencia del TS que anuló esa ayuda a un bombero de Bilbao debe ser aplicada con carácter general

#### JORGE SAINZ

SAN SEBASTIÁN. La posible retirada de la prima de prejubilación que cobran, o aspiran a cobrar, miles de funcionarios municipales vascos que dejan de manera anticipada su puesto de trabajo para favorecer el rejuvenecimiento de las plantillas, ha causado gran preocupación este colectivo. Los avuntamientos y la asociación de municipios vascos, Eudel, están estudiando ya si deben eliminar esta ayuda económica, tras una sentencia desfavorable del Tribunal Supremo, que desestimó el pasado 4 de mayo que el Ayuntamiento de Bilbao deba abonar esa prima a un bombero. En el caso de San Sebastián, la junta de gobierno tenía previsto abordar la supresión de esa prestación en la junta de gobierno de hoy, aunque finalmente el equipo de gobierno retiró la propuesta del orden del día para consultar con la Asociación de Municipios Vasco, Eudel, que de momento no sabe a qué atenerse.

Eudel y los ayuntamientos no

saben si esa prima debe eliminarse para todos los funcionarios con carácter general, o solo en los casos de funcionarios que se prejubilan a los 59-60 años por régimen específico, como el bombero de Bilbao, o con la pensión garantizada al cien por cien, como muchos policías locales en virtud de la nueva Ley de Policía.

En el caso de Donostia, está prevista hoy una concentración de protesta de funcionarios antes del arranque de la Junta de Gobierno a las nueve y cuarto. El Ayuntamiento donostiarra está consultando la situación con Eudel, aunque el informe jurídico que encargó avalaba la supresión de la prima al considerar que la decisión del Supremo no dejaba lugar a dudas y para garantizar la seguridad jurídica de los actos del consistorio.

El comité de empresa y los sindicatos (ELA, LAB, CC OO v Erne) se abren a reunirse con el gobierno municipal en una mesa de diálogo para abordar la cuestión y estudiar posibles alternativas para garantizar el pago de esa prima, cuvo objetivo es compensar a las personas que se prejubilan sin poder cobrar el cien por cien de la pensión, en función de los años cotizados, según fuentes del comité de trabajadores. En el Avuntamiento de San Sebastián las prejubilaciones se marcan a los 63 años, con más de 38 trabajados. En otros consistorios como Irun



# Pedaladas por las pensiones

Los pensionistas vascos iniciaron ayer en Donostia una marcha ciclista que, durante 13 días, recorrerá diferentes comarcas por unas pensiones «dignas» y concluirá el próximo día 25 con una manifestación.

también están atentos a lo que pueda ocurrir en virtud del fallo del Supremo sobre Bilbao, que vino precedido de sentencias contradictorias en las primeras ins-

Los sindicatos entienden que

suprimir la prima de prejubilación va en contra de la política de incentivar salidas anticipadas para rejuvenecer las plantillas e incumple el acuerdo 'Udalhitz', que establece las condiciones laborales de los consistorios vascos.

# Los pasajeros que pierdan el vuelo por las colas pueden solicitar el reembolso

#### EDURNE MARTÍNEZ

MADRID. Tras días de polémicas por las colas que se están generando en los controles de pasaportes de los aeropuertos españoles para viajeros de terceros países (como Reino Unido desde el 'Brexit'), no estaba muy clara de quién era la responsabilidad y a quién había que reclamar cuando se perdía un vuelo.

Iberia anunciaba la semana pasada que más de 15.000 pasajeros habían perdido una conexión en Barajas desde el 1 de marzo, pero el Ministerio del Interior negaba el problema, afirmando que en todo caso habían sido colas «puntuales». Aún así, anunciaron la llegada de 500 agentes en junio a los doce aeropuertos más turísticos de España, algo que estaba previsto con anterioridad, aseguran.

Pero en caso de ser uno de los afectados, ¿a quién reclamar? La Asociación de Líneas Aéreas (ALA) explicó que aunque las aerolíneas no tenían la responsabilidad, estaban reubicando a todos los pasajeros. Ahora Facua concreta que los afectados pueden solicitar un reembolso del billete directamente al Ministerio del Interior, como responsable de dichos controles policiales.

# «Los beneficios de las firmas no se reinvierten en el sistema social»

### **Mariana Mazzucato Economista**

Aboga por incrementar los impuestos que derivan directamente de la especulación y dar un mayor papel al empleado en cada compañía

## JOSÉ M. CAMARERO

MADRID. Su discurso es meridianamente diáfano a favor de otro capitalismo en el que mejore la intervención de los trabajadores, el incremento de los impuestos a las ganancias patrimoniales o un papel creciente de la mujer en la economía. Mariana Mazzucato (Roma, 1968) disecciona la realidad económica pos-pandemia y afectada por la inflación días antes de participar en WomenNOW, el congreso sobre liderazgo femenino que organiza Vocento este jueves y viernes en Madrid.

-Tras superar la crisis de la pandemia ahora llega la de la inflación. ¿Cómo afecta a la economía el alza continua de precios?

El problema en sí no es la inflación. El problema es el origen de la inflación. Cuando hay inflación porque la economía está creciendo, está bien. Pero lo que hay ahora es una inflación porque tenemos muchas empresas de energía que buscan beneficios, y a las que se les ha permitido aumentar sus precios, aunque sus costos reales no aumentan al mismo ritmo. Uno pensaría que los gobiernos estarían preparados para lidiar con esta situación. Pero estas compañías dicen que o subes los costes a los consumidores o van a la quiebra. Así que tienes diferentes países en el mundo que están reaccionando de diferentes maneras. En Reino Unido, por ejemplo, apenas han hecho nada y han permitido que los consumidores tengan facturas de energía más altas lo que sun gran pre-

altas, lo que es un gran problema, como en muchos países, porque los salarios reales no han aumentado durante los últimos 30 años. También hemos permitido que muchas pequeñas empresas quiemen debido a estos costes más

bren debido a estos costes más altos, porque es un enfoque muy orientado al mercado que no funciona. Todo esto implica que veremos disturbios civiles porque la gente está muy enfadada en toda Europa.

-¿Cuáles deben ser las medidas para atajar esta situación? ¿Ayudas selectivas o generalizadas? -Por supuesto, lo primero que debes hacer es ayudar primero a los más vulnerables. Y no son solo los más vulnerables, sino también a muchos trabajos de clase media. No estamos compartiendo la creación de riqueza con todos y permitiendo una forma de capitalismo súper financiarizado. Y este ha sido uno de los problemas clave en el capitalismo moderno, donde las ganancias no se reinvierten en el sistema, en la propia so-

ciedad.

-¿A qué se refiere?

-Muchas empresas están utilizando sus beneficios para cosas como la recompra de acciones, para a

la vez así aumentar los

precios de las acciones.

las opciones sobre acciones y los bonus de los ejecutivos. Esta es una crisis de reinversión, que no solo daña a los más vulnerables sino también a la clase trabajadora que está empleada en compañías con beneficios. Si queremos un crecimiento a largo plazo, lo que hay que hacer es elevar el impuesto a las ganancias de canital

Mariana

# Santander WomenNOW: congreso de liderazgo femenino

¿Qué líderes necesitamos? ¿Qué mensajes enviamos en estos momentos de incertidumbre? ¿Qué iniciativas sociales serán relevantes para el futuro? A todas estas preguntas, y a muchas más, responderán los representantes nacionales e internacionales de la defensa de los derechos humanos, la cultura, la ciencia, el deporte, la economía o el activismo que participarán en la cuarta edición de Santander WomenNOW. El encuentro internacional está organizado por Vocento, Bajo el título 'El liderazgo en tiempos inciertos', Santander Women-NOW contará, entre otros participantes, con Victoria Alonso, productora ejecutiva en Marvel Studios; Pau Gasol, presidente de la Fundación Gasol, o Ángeles Santamaría, CEO de Iberdrola España, entre otros.